

MANAJEMEN MUTU SEKOLAH BERBASIS PESANTREN
(STUDI KASUS PADA SMPIT AL KAHFI KAB. BOGOR, SMP
MUHAMMADIYAH BOARDING SCHOOL YOGYAKARTA DAN SMP ALI
MAKSUM YOGYAKARTA)

DISERTASI

Diajukan untuk memenuhi sebagian dari syarat
untuk memperoleh gelar Doktor Ilmu Pendidikan
Program Studi Administrasi Pendidikan



Oleh

Henny Harsian

1202216

PROGRAM STUDI
ADMINISTRASI PENDIDIKAN
SEKOLAH PASCA SARJANA
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
2019

Hak Cipta

**MANAJEMEN MUTU SEKOLAH BERBASIS PESANTREN
(STUDI KASUS PADA SMPIT AL KAHFI KAB. BOGOR, SMP
MUHAMMADIYAH BOARDING SCHOOL YOGYAKARTA
DAN SMP ALI MAKSUM YOGYAKARTA)**

Oleh
HENNY HARSIAN

S.Pd. Universitas Negeri Jakarta, 2001
Master of Educational Leadership, Canberra University, 2009

Sebuah Disertasi yang diajukan untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Doktor Pendidikan (Dr.) pada program studi Administrasi Pendidikan

© Henny Harsian 2019
Universitas Pendidikan Indonesia
Juli 2019

Hak Cipta dilindungi undang-undang.
Disertasi ini tidak boleh diperbanyak seluruhnya atau sebagian, dengan dicetak ulang, difoto kopi, atau cara lainnya tanpa ijin dari penulis

LEMBAR PENGESAHAN

HENNY HARSIAN
NIM 1202216

MANAJEMEN MUTU SEKOLAH BERBASIS PESANTREN
(STUDI KASUS PADA SMP ISLAM TERPADU AL KAHFI KAB. BOGOR, SMP
MUHAMMADIYAH BOARDING SCHOOL YOGYAKARTA DAN SMP ALI MAKSUM
YOGYAKARTA)

Disetujui dan disahkan oleh panitia disertasi:

Promotor



Prof. Dr. H. Djam'an Satori, M.A
NIP.195008021973031002

Kopromotor



Prof. Dr. Hj. Aan Komariah, M.Pd
NIP. 197005241994022001

Mengetahui

Ketua Program Studi Administrasi Pendidikan
Program Doktor Sekolah Pascasarjana
Universitas Pendidikan Indonesia



Prof. Dr. Hj. Aan Komariah, M.Pd
NIP. 197005241994022001

PERNYATAAN KEASLIAN KARYA ILMIAH

Dengan ini saya menyatakan bahwa Disertasi dengan judul “ Manajemen Mutu Sekolah Berbasis Pesantren (Studi kasus pada SMP Islam Terpadu Al Kahfi Kabupaten Bogor, SMP Muhammadiyah Boarding School Yogyakarta, dan SMP Ali Maksum Yogyakarta)” ini beserta seluruh isinya adalah benar-benar karya saya sendiri. Saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika ilmu yang berlaku dalam masyarakat keilmuan. Atas pernyataan ini, saya siap menanggung resiko/sanksi apabila di kemudian hari ditemukan adanya pelanggaran etika keilmuan atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, 26 Juni 2019

Yang membuat pernyataan,

Henny Harsian

KATA PENGANTAR

Puji dan Sukur penulis panjatkan ke khadirat Allah SWT, karena atas rahmat-Nya Disertasi dengan judul MANAJEMEN MUTU SEKOLAH BERBASIS PESANTREN dapat diselesaikan. Penyusunan disertasi ini merupakan salah satu syarat memperoleh gelar doktor pendidikan dalam bidang Administrasi Pendidikan di Universitas Pendidikan Indonesia Bandung.

Penulisan disertasi ini didasarkan atas hasil penelitian yang berfokus pada penyelenggaraan praktek baik pengembangan manajemen mutu Sekolah Berbasis Pesantren di SMP Islam Terpadu Al Kahfi Kabupaten Bogor, SMP Muhammadiyah Boarding School Yogyakarta, dan SMP Ali Maksum Yogyakarta yang menyelenggarakan pendidikan berbasis pesantren. Tujuan dari penelitian yang dilakukan adalah untuk mengkaji secara mendalam dan menganalisis pengembangan manajemen mutu sekolah berbasis pesantren yang telah dilakukan di tiga sekolah menengah pertama tersebut sebagai upaya untuk peningkatan mutu dan kualitas sekolah berbasis pesantren dalam pembentukan sumber daya manusia masa depan yang berkualitas dan berahklak mulia.

Akhirnya, dengan berbagai kekurangan dan keterbatasan dalam penelitian ini, penulis berharap temuan dari penelitian ini dapat memperkaya penelitian-penelitian sebelumnya serta menginspirasi untuk peneliti selanjutnya.

Bandung, 26 Juni 2019

Penulis,

UCAPAN TERIMA KASIH

Puji dan syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT, yang telah melimpahkan rahmat dan karuniaNya, sehingga penulisan disertasi ini dapat diselesaikan dengan baik meskipun dalam berbagai keterbatasan.

Penulisan disertasi ini dimaksudkan untuk memenuhi syarat untuk memperoleh gelar Doktor bidang Pendidikan pada Program Studi Administrasi Pendidikan di Sekolah Pascasarjana, Universitas Pendidikan Indonesia Bandung, dengan judul **“Manajemen Mutu Sekolah Berbasis Pesantren (Studi kasus pada SMPIT Al Kahfi Kabupaten Bogor, SMP Muhammadiyah Boarding School Yogyakarta, dan SMP Ali Maksum Yogyakarta)”**

Alhamdulillah, disertasi ini dapat diselesaikan sesuai dengan harapan penulis meskipun harus diakui jauh melebihi waktu yang telah ditargetkan. Meskipun begitu penulis mengucapkan Alhamdulillah karena masih diberi kesempatan dan kemampuan untuk menyelesaikan semuanya. Hal ini karena berkat bantuan dan bimbingan dari berbagai pihak. Karenanya melalui disertasi ini penulis menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan kepada yang terhormat :

1. Prof. Dr. H. Djam'an Satori, M.A, selaku promotor yang telah banyak meluangkan waktu untuk memberi bimbingan, arahan, dan motivasi dalam penyusunan disertasi ini.
2. Prof. Dr. Hj. Aan Komariah, M.Pd. selaku ketua Prodi Adpen dan Kopromotor yang telah banyak meluangkan waktu untuk memberi bimbingan, arahan, dan terus menerus memberikan dorongan semangat untuk menyelesaikan disertasi ini.
3. Seluruh dosen Administrasi Pendidikan S3 UPI yang telah memberikan ilmunya kepada penulis selama mengikuti perkuliahan.
4. Seluruh Tim Review Komisi Pascasarjana atas kontribusinya dalam mereview dan memberikan saran konstruktif terhadap disertasi ini.
5. Seluruh Penguji Ujian Tahap I & II Pascasarjana atas masukan dan memberikan saran konstruktif terhadap disertasi ini

6. Seluruh Kepala Sekolah dan Pengurus Yayasan Pondok Pesantren SMP Muhammadiyah Boarding School Yogyakarta, SMP Ali Maksum Yogyakarta, dan SMPIT Al Kahfi Kab. Bogor, beserta guru dan tenaga kependidikan yang telah mengizinkan peneliti untuk melakukan penelitian di sekolah.
7. Semua pihak yang membantu terselesaikannya disertasi ini terutama para Pimpinan di Subdit Kurikulum, Direktorat Pembinaan SMP, Dikdasmen, Kemendikbud, dan rekan-rekan kuliah angkatan 2012/2013 atas kontribusi data dan motivasinya sehingga penulis bisa menyelesaikan disertasi ini.
8. Ibunda, suami dan adik-adik tercinta yang selalu memberi semangat dan motivasi dalam penyelesaian disertasi.
9. Semua pihak yang tidak mungkin penulis sebutkan satu persatu yang telah membantu terselesaikannya disertasi ini.

Semoga segala perhatian, motivasi dan waktu yang telah diberikan mendapatkan balasan pahala dari Allah SWT, dan segala yang diperoleh penulis mendapatkan ridhoNya.

Penulis menyadari dengan segala kerendahan hati bahwa disertasi ini masih jauh dari sempurna, hal ini karena keterbatasan kemampuan yang penulis miliki. Dengan segala kekurangan dan keterbatasan, penulis berharap karya ini dapat bermanfaat bagi upaya pengembangan mutu sekolah dan menjadi sumbangan keilmuan bagi almamater tercinta.

Bandung, 26 Juni 2019

Penulis

Henny Harsian